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新婚不久就投身公益活動的中國女
排前隊長惠若琪8日表示，退役意味
着運動員生涯告一段落，婚禮則意味
着人生迎來一個更美好、更精彩的開
始，今後會拿出更多精力投身公益事
業，通過公益支教等項目幫助更多的
孩子圓體育夢。

中國十佳勞倫斯冠軍獎組委會攜
手惠若琪女排發展基金、中華兒童
公益行走進雲南省龍陵縣，為龍陵
縣尹兆場完全小學捐贈圖書、足
球、排球等。惠若琪亦和同學們一
起坐在教室，認真傾聽支教老師的
授課，還和同學們一起做廣播體
操。在學校圖書館，她與公益組織
的工作人員一起為學校捐贈圖書，
並設立「天堂書屋」。
在隨後的排球課上，惠若琪手拿排

球當起了體育老師。不一會兒，孩子
們就和「小惠老師」打成一片，看到
孩子們標準的擊球動作，她不時給予
鼓勵和表揚。下課後，惠若琪把這次
帶來的排球、足球等體育用品交給孩
子們。「謝謝所有人為公益、為孩子
們所做出的努力，未來我會以體育公
益人的身份繼續為中國體育事業、

公益事業力所能及地貢獻自己
的力量。」惠若琪說。

■新華社

惠若琪投身公益
助孩子圓體育夢

記者（以下簡稱
「記」）：你的留洋第二

個賽季已經結束，收穫了球會賽
事的全滿貫，給自己這一季的表現多

少分？
朱婷（以下簡稱「朱」）：分很難評，80

分總是有的。有幾場關鍵比賽自己的狀態精力
不是特別好。
記：具體是哪幾場不太滿意？

朱：土耳其聯賽決賽的第2和第3場，看過比賽的球
迷應該都發現了，我在發、扣、攔方面不是特別好。
記：除了發揮不太滿意的，這個賽季在聯賽和歐聯中，

有哪幾場比賽你覺得表現得還是不錯的？
朱：我覺得在土耳其聯賽決賽的第4場，以及第5場的第3

局，我起到了一定的作用。另外，歐聯最關鍵的是準決賽，
水準比決賽還要高，當時球隊在第5局落後，我輪轉到前排，
懷着想要贏波的決心，帶領球隊扭轉了被動局面，贏得比賽。
記：留洋兩個賽季，從初時的不熟悉到實現了全滿貫，你覺

得最大的收穫是什麼？
朱：最開始來的時候我就想體驗歐洲的職業聯賽，想收穫聯
賽冠軍，填補我在球會層面成績的空缺。另外就是開闊眼界，
經過了大賽準決賽及決賽的磨練，這對我也是一種進步。

記：不過球迷們覺得你未能拿到這賽季歐聯的MVP（最有
價值球員）有點遺憾。

朱：也談不上遺憾。隊長高茲德跟我在場上打對角，在
隊中起到了重要的作用，場上的貢獻和得分也是有目共
睹，把MVP頒給她是對她的一種肯定。

記：瓦基弗銀行隊主教練古德蒂前不久說瓦基弗隊是
目前世界上最強的球會，你是否認同？或者說是否因
為你的存在而使得瓦基弗隊成為最強？

朱：我不認為自己很強，能帶動這個球隊。從
球員實力和牌面來說，瓦基弗隊確實很強，
但比賽有客觀因素存在，不僅看球員實
力，還要看臨場發揮。我覺得因為球
隊今年取得了很好的成績，所以

古德蒂才這麼說。
記：你這個賽季的

出 色 表

現，不僅征服了球
迷，也征服了土耳其媒
體，很多媒體把你稱為「排球界
的美斯」，你對此怎麼看？
朱：（笑）這也是因為有了成績後才這

麼說的，我覺得把自己的領域做好就行了。
記：這個賽季我們發現有更多的中國球迷到

土耳其為你加油助威，包括你在歐洲打比賽時也能
在現場看到中國球迷的身影。你怎麼看待中國球迷對
你的支持？
朱：我覺得這是我的自豪。瓦基弗隊裡有4名外援，
但只有中國球迷這麼熱情。每次場館內看到中國球迷和中
國國旗時，都使我感到很有力量。很感謝球迷對我的支
持。
記：你馬上要迎來國家隊的賽事，世錦賽冠軍你目前還沒

有拿過，你如何看待國家隊在這次世錦賽的前景？
朱：今年有很多新人進入國家隊的大家庭，也會給我們帶來

新興的力量。世錦賽的時間很長，我們會盡最大的力量去贏取
每一場比賽的勝利，爭取最好的成績。
記：你的排球生涯已經取得了很多成績和榮譽，也激勵了很

多人，有哪些東西可以與所有想從事排球事業的人分享？
朱：我覺得我心中擁有夢想，有目標和追求。選擇了排球
的職業道路，能取得成績，是對自己辛苦付出的回報。另外
就是在中國女排這個團隊，女排精神的傳承，也是激勵我取
得進步的原因。 ■新華社

香港文匯報訊（記者 潘志南）一連三日
在粉嶺哥爾夫球會舉行、總獎金達15萬美
元的第四屆盈豐香港女子高爾夫球公開賽將
在明天展開，「美少女」陳芷澄將藉主場兼
獲得美國公開賽入場券的勢頭，挑戰衛冕的
泰國球手蘇帕瑪。
陳芷澄日前在夏威夷 Ka'anapali Golf

Club舉行的資格賽中脫穎而出，喜獲本月
底女子美國公開賽參賽資格，繼奧運會、
LPGA女子職業高爾夫後，又寫下第三項高
爾夫「香港第一人」履歷。
獲得盈豐銀行延長贊助至2020年，同時贊

助增加一倍的陳芷澄，在談到本周比賽時表
示：「今次家人和朋友都能夠近距離支持

我，這給了我很大的信心和鼓勵去打得更
好。在LPGA巡迴賽中學習到的事物，希望
能夠於這個賽事中展示出來，為本地球迷提
供一些歡呼的時刻。」陳芷澄補充謂，過去5
個月比賽，自己評分只得緊緊合格的6分。她
在面對頻密賽程下舟車勞頓，幸好姐夫全職
協助她四出比賽，令她可分配作息時間安心
參賽；至於未來仍會以2020年東京奧運會為
目標，期望再為香港贏取國際榮譽和掌聲。
另一方面，去屆賽事冠軍蘇帕瑪就指粉

嶺場富挑戰性，而且參賽球手越來越強，期
望自己有水準發揮。至於在中國巡迴賽獎金
排第7位，兼首次訪港的隋響，則會保持良
好的心態比賽。

香港第一人
陳芷澄戰美國公開賽

作為2022年北京冬奧會場館之一，被稱
為「冰絲帶」的國家速滑館預計於明年年
底完工。
據國家速滑館經營有限責任公司總經理張
紹輝介紹，國家速滑館的屋面結構採用世界
跨度最大的雙曲面索網結構，跨度達到200
米。國家速滑館還將使用3,000多塊的玻璃幕
牆拼出外圍造型，並將引入包括票務系統、
導航系統、溫度控制、熱回收等科技元素。
賽後，國家速滑館既能舉辦滑冰、冰球

和冰壺等國際級賽事，也能保證2,000多
市民同時進行大眾冰上活動，成為集體育
賽事、群眾健身、文化休閒、展覽展示、
社會公益於一體的多功能冰上運動中心。
按照計劃，今年年底北京賽區的國家速

滑館主體結構會封頂，鋼結構施工完成；

冬運中心綜合訓練館主體結構封頂。延慶
賽區的地下綜合管廊將於2019年4月基本
完工，管廊內管線9月份完成鋪設，這條
全長7.5公里的地下「動脈」將把水、電、
通訊等管線送往延慶賽區，為延慶的高山
滑雪、雪車雪橇賽場提供保障。 ■中新社

上海上港於昨晚出戰對鹿島鹿角的亞
冠盃16強首回合比賽，可惜球隊在失機
頻頻下，作客以1：3敗陣而回，次回合
返主場必須淨勝對手兩球才能反勝晉
級。
出訪日本的上海上港，是役一如預期有
巴西射手侯克因傷缺陣，賽前同樣受傷患
困擾的奧斯卡杜斯山度士，則趕及以正選
姿態登場。然而，這名巴西國腳及前車路
士中場，上半場卻多次錯失打開紀錄良
機，相反主隊卻可於42分鐘，由射手鈴木
優磨於門前建功取得領先。

換邊後上港立即有機會扳平，惟武磊的
射門又被鹿角守將安西幸輝擋出。大難不
死的主隊，於48分鐘再有西大伍在門前一
輪混戰中射入，加上于海在74分鐘「擺烏
龍」，令該支日職勁旅拿着3球優勢在
手，出線看似已成定局。幸而，上港於1
分鐘後立即由中鋒艾歷臣「破蛋」，因此
武磊雖則臨完場前施射高出，未能再添紀
錄，但上港總算取得一個關鍵的作客入
球，下周次回合返主場作賽只要能兩球淨
勝對手，便可以獲得8強出線資格。

■香港文匯報記者楊浩然

鹿角挫上港先拔頭籌

國家速滑館預計明年完工

張浩然獲青奧會參賽資格

2018博鰲國際風箏衝浪節8日
落幕，在其主賽事布宜諾斯艾利斯
夏季青奧會風箏衝浪資格賽中，中
國小將張浩然（見上圖）獲得一個
男子組參賽名額並奪得本次比賽亞
軍。另一中國選手陳靜樂在今年3
月亞洲區資格賽中已取得女子組參
賽名額，這樣中國男、女選手都拿
到了青奧會入場券。

■新華社

銀川國際馬拉松鳴槍在即
香港文匯報訊（記者王尚勇寧

夏報道）5月9日，2018「絲綢之
路」寧夏．銀川國際馬拉松賽新聞
發佈會在銀川舉行，會上宣佈賽事
將於5月20日早上7時30分在人民
廣場西街鳴槍開跑，屆時，將有來
自國內外共計23,000名運動員參
賽，預計觀眾人數達60餘萬人次。

短訊
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■■陳芷澄剛獲得美國公開賽參陳芷澄剛獲得美國公開賽參
賽資格賽資格。。
相片由香港哥爾夫球會提供相片由香港哥爾夫球會提供■■陳芷澄陳芷澄（（左三左三））出席香港公開賽記招出席香港公開賽記招。。 潘志南潘志南 攝攝

■■朱婷對球朱婷對球
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■■朱婷與一眾隊友相處朱婷與一眾隊友相處
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■■惠若琪婚後全力投入慈善工作惠若琪婚後全力投入慈善工作。。
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